



DATOS DE LA SSPC

Domingo 19 de mayo, el día más violento de 2024, con 104 homicidios dolosos

El informe revela que seis entidades concentran 65% de los asesinatos ese día

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

El domingo pasado fue de semifinales de la Liga MX, de marcha opositora, de debate presidencial y... el día más violento de 2024 en México, ya que ocurrieron 104 asesinatos, según cifras oficiales del gobierno federal.

Con ello, suman ya en lo que va del año 11 mil 544 personas asesinadas, y en lo que va de mayo acumulan mil 514, un promedio de 79.6 por día. El fin de semana (del 17 al 19 de mayo) fueron asesinadas en el país 280 personas con lo cual es el fin de semana más violento del año.

La cifra de homicidios dolosos puede ser mucho mayor, ya que crímenes reportados en algunos estados no aparecen en la cifra oficial contenida en el denominado Informe de Seguridad, de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Tal es el caso de Chiapas, entidad que gobierna el morenista Rutilio Escandón Cárdenas. Según reportes de prensa en esa entidad asesinaron el domingo al menos a seis personas, pero en el informe sólo se reportó una.

De acuerdo con datos de la SSPC, fueron seis estados los que tuvieron una alta incidencia de asesinatos. En conjunto, esas entidades acumulan 65 por ciento del total de casos en el país.

Se trata del Estado de México, que gobierna la morenista Delfina Gómez (15); Guanajuato, del panista Diego Sinhue Rodríguez (15); Jalisco, del emecista Enrique Alfaro (14); Michoacán, del morenista Alfredo Ramírez (10); Nuevo León, del emecista Samuel García (7), y Baja California, de la morenista Pilar Ávila (6).

El resto de casos ocurrieron en 14 estados: Chihuahua, Ciudad de México, San Luis Potosí, Veracruz y Zacatecas, que tuvieron cuatro casos por entidad; Guerrero, Quintana Roo y Sinaloa tuvieron tres; Morelos y Tlaxcala dos, y Sonora, Tamaulipas, Puebla y Chiapas, uno por entidad.

Otros 12 estados no registraron un solo crimen: Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Durango, Hidalgo, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Tabasco y Yucatán.

Entre las víctimas del domingo hay personas cercanas a candidatos que disputan un puesto en la elección del 2 de junio próximo.

Uno de esos casos, según reportes periodísticos, ocurrió a las 2:00 horas del domingo, cuando el equipo de campaña del candidato de Morena a la presidencia municipal de Mapastepec, Chiapas, Elmer Nicolás Noriega, fue emboscado.

En la acción cinco personas fueron asesinadas y tres más resultaron gravemente heridas. Las víctimas viajaban en una camioneta cuando un grupo armado los emboscó en la carretera a Francisco Sarabia.

Otro caso ocurrió en Playa del Carmen, Quintana Roo, donde un hombre, integrante del equipo de trabajo de Estefanía Mercado, candidata a la presidencia municipal de Solidaridad, fue asesinado en la Calle 34, colonia Pedregal, cuando se dirigía a ver el debate presidencial.

11,544

ASESINADOS
en lo que va del año, según cifras de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

1,514

HOMICIDIOS
en lo que va de mayo, revela el informe de seguridad del gobierno federal.



Playa del Carmen. El domingo mataron a un miembro del equipo de la candidata a la presidencia municipal de Solidaridad por Morena, Estefanía Mercado.



Chiapas. Ante los constantes ataques a candidatos en Chiapas, elementos de la Guardia Nacional brindan seguridad a los aspirantes.

ESPECIAL

CUARTOSCURO